

La Voz de Menorca

Número suelto . . 5 céntimos

Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.—Número 4.002.

Subscripción

En la isla al mes.
Resto de España.
Extranjero.

Plas. 1'50
" 1'75
" 2'50

MAHON, MIERCOLES 4 JULIO 1917

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

EN MAHON EL AGUA ESCASEA

El agua es indispensable a los cambios nutritivos. Entonces sin agua la vida resulta imposible.

LEFEVRE.

Seguramente que Mahón tiene agua. Pero en proporciones tan limitadas que a duras penas es suficiente para apagar la sed y condimentar los alimentos.

Ello es muy poco; comparado con la que se necesita para los demás usos; siendo éstos, de tanta importancia como aquellos.

Si la existente es indispensable a la nutrición, la que falta, lo es, amén de otros menesteres, para la limpieza corporal, elemento importantísimo a la defensa de la salud pública.

Por lo presente todo está preñado de amenazas.

Nadie ignora cómo empezó el mal-estar; pero ninguno sería osado a determinar cómo, y cuándo terminará el trastorno universal. Ante ello, los pueblos tienen el deber ineludible de ponerse a cubierto de cualquiera eventualidad, sobre todo, en lo que atañe a elementos indispensables a la vida. Es el agua uno de los esenciales. Luego, Mahón en masa, sin distinción de clases, ideas, ni representaciones, como un solo hombre, ha de cumplir el sagrado deber de procurársela a toda costa, empleando cuantos recursos le sugiera el aguijoneo de la necesidad.

¿Por cuáles procedimientos ha de lograrse la aportación a la Ciudad del líquido apetecido?

No nos precipitemos; que la precipitación suele conducir al fracaso.

Caudales, más o menos cercanos a la población existen, de variada abundancia.

Ante todo, surjan y únanse en apretado haz los convencidos de la necesidad. Ella aguzará el ingenio y colocará bajo la mano lo preciso para lograr el objeto; pues así como la función engendra el órgano, siguiendo esa ley misma, la necesidad generará los medios de conseguir, no ya la suficiente, sino la bastante para asegurar la existencia permanente de un superfluo que deje al pueblo a cubierto de cualquier imprevisión o contra-tiempo.

De no obrar así, y siguiendo en aumento la población, se halla expuesta a que la cantidad existente llegue a no bastar para lo imprescindible. Este aumento, se efectúa a diario debido a las consecuencias del conflicto mundial.

Por su parte, la Marina acusa un aumento en sus elementos de ataque y defensa.

Los demás elementos armados, si no aumentan, tampoco es dado asegurar que en su día, si las necesidades lo exigiesen, dejasen de ir en aumento.

Con toda seguridad, los unos por su parte y por la suya los otros, han de hallarse, así es dado suponerlo— a cubierto de la escasez. Pero como el aumento deberá traer aparejada la distribución y abastecimiento en los sitios destinados, ha de pensarse a un tiempo mismo que sólo es dado hacerlo con las tropas, y con ello no queda resuelto el problema. Ha de tenerse en cuenta el importante factor familia, pues si bien la tropa no vive, y menos en estos casos, próxima a ella, en cambio los jefes y oficiales

procuran tenerla cerca; y casi siempre tomando Mahón por residencia en su mayoría, habiendo de sufrir idénticas contingencias que los del país. Téngase esto muy en cuenta.

Igual acontecerá a todos los que en la población se hallen, desempeñando destinos civiles, militares o eclesiásticos, alcanzándoles por igual el perjuicio. ¿Cabe descuidarse?

Todo ello genera una grave responsabilidad colectiva, de la cual ha de surgir, indefectiblemente, un deber ineludible: el de trabajar en unión del pueblo, haciendo con él mutua labor, para la aportación a la ciudad de tan necesario y preciado líquido.

Húyase del ya resobado vicio de recurrir al municipio, pues nada se lograría, que aun y queriendo nada puede.

Fórmese un núcleo de personas convencidas de la necesidad, y esta conjunción de elementos, representativos de las fuerzas que integran la población, forzarán a las autoridades a convertirse, ante lo justo del fin perseguido, en factores propicios a la obra y en coadyuvantes de la misma, ya que han de ser partícipes del beneficio o víctimas obligadas de la escasez.

Pasaron los tiempos en que se esperaba el maná con la vista al cielo, equivalente a esperar sentados, que los poderes públicos nos lo den todo hecho. Eso ya pasó. Hoy precisa, una vez convencidos de la existencia de la razón de ser de una cosa, y de su necesidad, exigirla; no mendigarla. La mendicidad es propia únicamente de los privados de medios para defenderse, de los vagos de profesión o de caballeros de industria. Nunca de

los que se hallan en la plenitud de sus facultades, sabedores de que el derecho les asiste y se hallan dispuestos a defenderlo a ultranza por haberlo convertido en deber, convencidos de que el primero es discutible y en cambio es indiscutible el deber.

Los españoles nos hallamos— según las leyes— atiborrados de derechos, pero por ignorancia, por apatía o por abulia, casi nadie los ejercita, resultando leira muerta.

Si alguien hace uso de tal o cual de ellas, la ejercita de modo inconsciente o nimio.

¿Prueba? La emisión del voto, el cual ha llegado o esponsorse en pública subasta, lo que implica falta absoluta de civildad, o sea completa anulación del factor hombre. Conviértase de una vez lo que es derecho en sacratísimo deber, y será dado el primer paso hacia la dignificación del ser humano.

FOTÓFILO.

Junio 1917—Mahón.

DE ACTUALIDAD

El conflicto europeo

Declaraciones de Venizelos

La abdicación del Rey Constantino y los posteriores acontecimientos de Grecia, ponen de manifiesto la grave crisis que se está operando en el país cuna de la civilización europea. El alto comisario de las potencias aliadas, M. Jonnart, se esfuerza por volver a unificar la Grecia moderna, reuniendo otra vez los dos Gobiernos que actuaban, el uno en Atenas; presidido

358

IVANHOE

—¿Lo juró? Pues mal habéis hecho no cumplir con su demanda; porque Allan-a-Dale antes consentiría que le cortasen las orejas que faltar a un juramento.

—Ya veo que estáis de buen humor—dijo Aymer, procurando hacer de la necesidad virtud.—No me disgustan las chanzas, y por cierto que ésta es ingeniosa. Pero he caminado toda la noche, y ya es tiempo de descansar!

—Pues muy de veras os anuncio que paguéis vuestro rescata, o escribáis a vuestros monjes que procedan a nueva elección; porque, si no soltáis la mosca, se me figura que no volveréis a ocupar la silla prioral del monasterio.

—¿Sois cristianos, y así respetáis a los ministros del Señor?

—Cristianos somos; pero, en la imposibilidad de robar a los gentiles, robamos a nuestros hermanos. A ver, ermitaño, acercaos, y explicad a este reverendo padre los textos latinos relativos al negocio.

El ermitaño, cuya excitación nerviosa no había desaparecido por completo, vistióse un jirón de hábito sobre el gabán; y recordando los latinajos que había aprendido en casa del *Domine* de su lugar, dijo:

—Venerable prelado: *Deus salvam faciat benignitatem vestram*; quiero decir, seáis bien venido.

—¿Qué farsa es ésta?—exclamó el prior.—Hermano, si en efecto pertenecéis a la Iglesia, mejor haríais en indicarme el modo de escapar de las manos de esos gentiles, que en divertirlos haciendo conforsiones, como un bailarín de mojiganga.

—Bien decís—respondió el ermitaño;—y para que veáis que aprovecho vuestro consejo, os digo que sólo hay un medio de escapar de aquí con vida. Hoy es día de pagar el diezmo.

—Las personas de mi clase están libres de este tributo.

—Pues todo el mundo nos lo paga a nosotros, como cada hijo de vecino. Conque así, *tanite vobis amicos*

FOLLETIN DE LA VOZ DE MENORCA

355

no han pronunciado semejantes palabras. ¿Qué ha de dar quien nada tiene? Quizá ni aun hija tengo en este momento. Compadeceos de mi suerte, buenos señores, y dejadme ir a llorar mis cuñatas.

—No—dijo el ermitaño;—si no cumples tu promesa, debes hacer penitencia.

Y diciendo estas palabras, alzó la partesana e iba a descargarla sobre el pobre Isaac, cuando lo detuvo el caballero del candado.

—¡Por santo Tomás de Cantobery—exclamó el fingido ermitaño, resentido de esta acción,—que yo os enseñaré a meteros en negocios ajenos, por más fuerte que sea ese yelmo que cubre vuestra cabeza!

—No os enfadéis—respondió el caballero;—ya sabéis que somos compañeros y amigos.

—¿Qué amigos y que niño muerto!—exclamó el ermitaño.

—¿Cómo es eso?—repuso el caballero, que parecía tener gusto particular en provocar a su huésped.—¿Habéis olvidado que fui yo quien os indujo a quebrantar el voto de abstinencia con el pastel y el pellejo de marras?

—En efecto—contestó el ermitaño, —y si entonces os hice aquel regalo, dispuesto estoy ahora a haceros otro que no os ha de saber a almendras.

Y diciendo estas palabras, le amenazó con el puño cerrado.

—No lo acepto—dijo el de las negras armas,—a menos que resistáis mi golpe si yo resisto el vuestro.

—Manos a la obra—respuso el ermitaño.

—¡Hola!—gritó el capitán;—¿peleas debajo de la encima que es nuestro cuartel general?

—No es pelea—dijo el caballero,—sino una chanza amistosa. Vaya, amigo, dad si os atrevéis, y si podéis, aguantad.

—Gran ventaja tenéis en el yelmo que os cubre la cabeza—repuso el ermitaño;—pero de nada os serviría, aunque fuerais el mismo Goliat.

Y al decir esto desnudóse el brazo, y haciendo un

to para el veneno submarino parecía haber sido el torpedero, pero con la colaboración de nuestros aliados hacemos en gran escala experiencias para hallar otro medio mejor y lo hallaremos.»

La aviación norteamericana

Nueva York 26.—Ahora que está asegurada la aprobación definitiva del proyecto sobre subsistencias y que el programa aeronáutico tiene el apoyo de los hombres más influyentes del país, se tiene la impresión de que Norte-América comprende toda la gravedad de la situación.

Es seguro que después de entrar en vigor la ley sobre subsistencias, el Congreso destinará a la construcción de aviones y otros aparatos aéreos, créditos que se elevan a más de 500 millones de dólares. Las autoridades allanan las dificultades para que pueda activarse la construcción en serie de aparatos absolutamente iguales a los que usan en los ejércitos aliados. Los Estados Unidos han adoptado incluso para este servicio el sistema métrico decimal, de modo que cuando las diversas partes de estos aparatos sean reunidos en Europa, pueda ser inmediatamente suministrada por las fábricas europeas cualquier pieza que falte.

LA GOLONDRINA

COMERCIO DE BORDADOS
Gran surtido en
POSTALES POSTALES POSTALES
Objetos para regalo.
J. Mora.—Nueva, 11.

SMARAGDO MÉNDEZ

MEDICO

Partos y Medicina general.
Consulta de 12 a 2, gratis a los pobres.
Pasaje de Sitges 1 (Pont del Angel) teléfono número 80.

VEDADO

Queda prohibido cazar y transitar, sin permiso de su dueño, por la estancia *Llibertó*, de Rafael Seguí.

ESPECTACULOS

TEATRO DE VERANO.—A las nueve y media en punto se estrenará la colosal película, dividida en doce episodios, «Los misterios del Gran Hotel», cinta que actualmente llama la atención en los principales cines de Barcelona y Palma.

Hoy se desarrollarán los episodios titulados «Una doble entidad» y «El robo del servicio de plata».

Completarán el programa otras escogidas cintas.

El próximo sábado debutará un importantísimo número.

CINE MODERNO.—Sesión infantil a las nueve en vista de lo avanzado de la estación. Condiciones las de siempre.

Mañana estreno del grandioso film de series «Los misterios del Gran Hotel».

Donativos recibidos en la

Comandancia de Marina de Mahón para las familias de los dos pescadores que naufragaron el 14 del corriente.

	PESETAS
Suma anterior.	222'25
Don Andrés Corantí.	5'00
» Lorenzo Moya Matanzas.	5'00
» Francisco Tarraga.	0'50
» M. P.	0'50
» M. O.	0'50
» José Gutiérrez.	1'00
Doña Blanca Hédirger viuda de Rubí.	2'00
Señores Barber Hermanos.	1'00
Total.	257'75

Hasta el día 10 de los corrientes se admiten donativos.

BILLAR PARA VENDER.—Hay uno en muy buen estado y que se venderá en buenas condiciones.

Para informes dirigirse al Conserje de la Casa del Pueblo.

AZUFRE EN FLOR.—Se ha recibido en el establecimiento de Martín Timoner Cardona, calle Iglesia, Alayor.

Aviso a los lectores

A causa de la alarmante escasez de papel para la confección de periódicos, la mayoría de la prensa de Madrid y de provincias se ha visto precisada a tomar el acuerdo de reducir su tamaño o suprimir cierto número de páginas.

Los diarios de esta ciudad nos vemos obligados también a adoptar la misma decisión para evitar que en época no muy lejana tuviéramos que suprimir la publicación.

Por lo tanto, desde esta fecha daremos semanalmente tres días el periódico entero y los otros tres medio periódico. En los días festivos continuaremos la costumbre hasta hoy establecida.

No dudamos que nuestros lectores comprenderán fácilmente la causa que nos obliga a esta determinación que nos imponen las circunstancias y que hasta hoy nos habíamos resistido a adoptar a pesar de los muchos perjuicios que venimos sufriendo desde el comienzo de la guerra.

Tan pronto se normalice la situación volveremos a dar el periódico en las mismas condiciones que hasta hoy.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Despedida

A bordo del vapor «Monte Toro» marchó ayer a Barcelona nuestro distinguido amigo el primer teniente de Alcalde don Pedro Pons Sitges, con objeto de asistir en representación del Ayuntamiento a la tercera semana municipal que se celebra en la ciudad de los condes.

Deseamos haya tenido feliz viaje.

Eclipse total de luna

Creemos muy interesantes los datos relativos al eclipse total de luna que habrá esta noche; notas que debemos a la amabilidad de don Mauricio Hernández, que con tanto acierto

e inteligencia dirige un observatorio particular de todos conocido. He aquí los datos de referencia:

Primer contacto con la sombra a las 19 horas 52 minutos.

Principio del eclipse total a las 20 horas 51 minutos.

Medio del eclipse a las 21 horas 39 minutos.

Fin del eclipse total a las 22 horas 37 minutos.

Ultimo contacto con la sombra a las 23 horas 25 minutos.

Vapores correos

Ayer tarde zarpó para Barcelona el vapor «Monte Toro».

Procedente de Palma ha llegado hoy el «Mahón» que saldrá mañana para Alcudia y Barcelona.

Anoche salió de Ciudadela para la capital de la Provincia el vapor correo.

Ampliación de informes

A cuanto llevamos expuesto en la información relativa al crimen de la calle de Pi y Margall podemos hoy añadir que la joven Mercedes Camps prestó generoso y humanitario servicio de auxilio mientras se curaba a la víctima Isabel Sem Boray.

También se distinguió y cooperó a los servicios el señor Montañana.

Justo es por lo tanto que lo hagamos constar.

El acreditado comercio **La Ventajosa** participa a su numerosa clientela y al público en general haber recibido grandes existencias de calzado para señora y caballero de lo más elegante y sólido, a precios sin competencia.

Aviso a los alcaldes

En circular del señor Gobernador Civil inserta en el *Boletín Oficial* se recuerda a los señores alcaldes la obligación de remitir a dicha autoridad las cuentas de fondos municipales respectivos al finido ejercicio de 1916.

De no remitirlas se exponen los modos a ser objeto de las medidas de rigor con que se les apercibe ahora.

Cronómetro de la Arravaleta

La acreditada relojería del señor Hernández (calle de Arravaleta) presta un buen servicio al público al exponer permanentemente en el escaparate un excelente cronómetro.

Numerosas personas se rigen por sus indicaciones al medio día al suspender el trabajo y por la noche al retirarse después de pasear.

Son también un buen número los que con sujeción al cronómetro regulan sus relojes de bolsillo.

Como estos días se nota la falta de tan útil regulador del tiempo, se vería con satisfacción su vuelta al escaparate sin perjuicio de que pueda ser utilizado para el servicio cronométrico de las regatas para lo que bastaría retirarlo sólo los domingos.

El linfatismo es una debilidad congénita o adquirida que se traduce en los enfermos por cabello rubio, piel blanca, fina, palidez de la piel, infartos glandulares, angina crónica, flujos purulentos de los oídos, tumores frios, artritis (tumores blancos), etc.

Compadeced al linfático, porque es terreno abonado para todas las malas semillas. El linfatismo es la antecámara de la tuberculosis si no es combatido en los primeros síntomas.

Combatir la tisis es cosa difícil, pero en cambio es fácil evitarla, tratando los linfáticos con remedios higiénicos y el Jarabe de Hipofosfitos Salud, según atestiguan eminentes médicos, es el más poderoso y eficaz.

Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

La censura

Copiamos de *El Mercantil Valenciano*:

«¿Puede pedirse mayor moderación en apretar las clavijas? Bien pensado y bien meditado, ¿no se convence hasta el más terco de que lo no prohibido es muchísimo más que lo prohibido?»

«¡Biba» Dato!
¿A qué periódico se le prohíbe ocuparse de la cría del canario, en la reproducción del conejo, en la explotación de las aves de corral, incluso los gansos, y en otros mil y mil asuntos de vital interés?»

Lo prohibido no es casi nada si se compara con lo magnánimamente permitido hasta la fecha.

«Lejos de nosotros la funesta manía de pensar, la fatal manía de comentar, la vitanda manía de emitir opiniones sobre lo inopinable en voz alta!»

«¡Biba» Dato!»

Noticias militares

Ascensos.—En la Infantería. A primeros tenientes, en propuesta extraordinaria de ascensos, los segundos don Domingo Pascual Montañés, del regimiento de Menorca, 70, y don José Castell Salido, del regimiento de Mahón, 65.

Destinos.—En Artillería. Los primeros tenientes don Juan Guerrero Escalante y Zaldivar, de la Comandancia de Menorca, a la de Ceuta, y don José Vivar y Téllez, de la Comandancia de Menorca, a la de Melilla.

El acreditado comercio **La Ventajosa** participa a su numerosa clientela y al público en general haber recibido grandes existencias de calzado para señora y caballero de lo más elegante y sólido, a precios sin competencia.

La inamovilidad

Se ha implantado la inamovilidad. Y la inamovilidad es una forma de la novísima firanía. El presupuestivoro cree que el Estado es él. No se allana a la idea justísima de que los ciudadanos contribuyentes son superiores al funcionario que pagan. El criado se trueca en amo. Seguro del escala-

vigoroso esfuerzo, descargó al caballero un puñetazo capaz de derribar un toro. Pero su adversario se mantuvo firme como una roca. Los monteros admiraron y aplaudieron su extraordinaria fortaleza.

—Ahora—dijo el del candado quitándose el guantelete de acero,—si os llevé alguna ventaja en la cabeza, no quiero tenerla en la mano. Tomad esta friolera y manteneos derecho si podéis.

—*Genam neam dedi vapulatori*—exclamó el anacoreta;—es decir, que he caído en las garras del lobo. Dad recio, y si me tumbáis, vuestro es el rescate del judío.

Y dicho esto, el ermitaño se preparó a recibir el ataque de su antagonista, el cual, aunque tenía que habérselas con un hombre robustísimo y acostumbrado a semejantes hazañas, no tardó en hacerle rodar por el suelo. Los bandidos confesaron unánimemente que había pocos hombres en Inglaterra capaces de hacer otro tanto, y el ermitaño se levantó sin muestras de resentimiento.

Concluido este episodio, tan propio de las costumbres de aquella época y de la vida de aquellas gentes, notificóse al judío que pensase seriamente en su rescate.

—Refírate a un lado—le dijo Locksley—a consultar con tu bolsillo, y mientras tanto examinaremos a un prisionero de diferente naturaleza.

—¿Es quizá alguno de los partidarios de *Frente de Buey*?—preguntó el caballero.

—No por cierto—contestó Locksley;—ninguno de ellos era digno de los honores del rescate. Los hemos despedido a todos con autorización para ir a buscar nuevo amo. Aquel'a guarida de desalmados ha desaparecido para siempre; y bastante venganza y bofín han tenido sus vencedores: El cautivo de que hablo es de más valía. Silencio, que ya lo tenemos aquí.

En efecto, nuestro antiguo amigo el prior Aymer de Jourvaux, presentóse entre dos monteros ante el selvático trono de Locksley.

XXXII

El temor se reflejaba en las facciones y en los ademanes del prelado cautivo.

—¿Qué es esto?—exclamó con voz alterada.—¿Por qué leyes se rige esta gente? ¿Sois acaso turcos o infieles, que desconocen el debido respeto a un sacerdote? ¡Habéis saqueado mis maletas! Cualquiera otro que se hubiese encontrado en mi lugar os hubiera castigado cual merecáis; pero yo soy manso e indulgente y tengo piedad de vosotros. Os ofrezco un perdón generoso y el silencio acerca de lo que ha sucedido, con tal que me devolváis mi ropa, y que dejéis libres a mis compañeros.

—Venerable señor prior—dijo el capitán,—mucho siento que hayáis sido tratado por algunos de mis compañeros en términos poco dignos de vuestro carácter y dignidad, como de vuestra reprensión se infiere.

—El trato que he recibido—dijo el prior, animado por esta arenga,—sería cruel aplicado a una fiera de estos montes; ¡y cuanto más no lo será tratándose de un cristiano, de un sacerdote, del prelado de la respetable comunidad de Jourvaux! Un tal Allan-á-Dale, borracho y coplero de profesión, se ha atrevido a amenazarme con castigos corporales, y aun con la muerte, si no le pagaba doscientas coronas de rescate, además de todo lo que me ha robado, que no es poco.

—Imposible me parece—dijo el capitán—que Allan-á-Dale haya cometido tantos desacatos con una persona cuya virtud es tan conocida en estos alrededores.

—Tan cierto es lo que digo—repuso el prior,—como en estos momentos nos alumbra el sol. Hizo más: juró que había de colgarse del roble más alto de estas selvas.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Liga Marítima Española

fón y del ascenso por antigüedad, mira con desprecio al ser humilde que se aproxima a la ventanilla para romperle las oraciones.

Hay que ver en esos ministerios, direcciones y delegaciones, cómo tratan los empleados al público. Desde la altura a su omnipotencia, le escarrecen, le abochornan, le obligan a interminables calvarios.

Y es lógica y humano que suceda así. ¿A qué santo trabajar, y ser atento, y afanarse? Se asciende lo mismo, se cobra igual yendo o no yendo a la oficina, mareando al que pregunta por un expediente o atendiendo con solicitud.

Recordatorio

Los lectores notarán seguramente deficiencias y omisiones en cuanto a la extensión con que tratamos los asuntos y el número de ellos. Para que no resulte inexplicable la observación recordamos que por disposición del Gobierno está vedado hablar:

- De la cuestión militar.
- De movimiento de tropas.
- De Juntas de defensa.
- De manifiestos y proclamas societarias.
- De mítines y huelgas.
- De movimiento de buques de guerra.
- De torpedos, de barcos nacionales o extranjeros, en aguas jurisdiccionales.
- De exportaciones.

Tampoco están permitidos los comentarios sobre la guerra.

Noticias cortas

Nos dice el señor Administrador de Correos de esta ciudad que mediante convenio establecido entre Francia y España se admite el intercambio de correspondencia entre súbditos alemanes, acogidos a nuestro territorio, siempre que en ella se trate solamente de asuntos familiares y lleve la inscripción *Nouvelles Famille*, que deberá consignarse con toda claridad en lugar preferente del sobrescrito.

Agradecemos el ejemplar que hemos recibido del último número de la revista mariana mensual «Monte-Toro».

El Ayuntamiento se reunirá hoy en sesión ordinaria de segunda convocatoria y por lo mismo válida cualquiera sea el número de concejales que asistan al acto.

En el vapor correo de Palma han llegado esta mañana el Alcalde de Real Orden de esta ciudad don Juan de Vidal y el personal encargado de la contrastación de pesas y medidas. Bienvenidos.

La *Gaceta* anuncia la provisión por medio de oposiciones de la cátedra de Historia y de Fisiología e Higiene vacantes en el Instituto de Mahón.

La Junta de Subsistencias de Palma, después de enterada de los antecedentes sobre el precio de los huevos, acordó aumentar dicho precio tasándolo en 1'50 pesetas docena, un real más por docena de lo que había regido hasta la fecha. Para autorizar los embarques de dicha mercancía los solicitantes acreditarán que tienen en depósito a disposición del consumo una cantidad igual a la que desean embarcar.

PERDIDA.—Desde la calle de Anuncivay al Club Marítimo, pasando por el paseo de Augusto Miranda y por la cuesta de la Independencia se perdió un imperdible de oro con un topacio.

Se gratificará a quien lo entregue en esta imprenta.

NODRIZA.—En la calle de Prieto y Caules, número 142, se desea una para amamantar una niña de 7 meses.

Continúa la ofensiva de los rusos en Galitzia. -- Nuevos éxitos de las tropas moscovitas. -- Impetuosos ataques de los alemanes en el frente Occidental

Conferencias depositadas el día 3 a las 13-40 y el 4 a las 5-15.

La guerra mundial EN LOS FRENTE

La ofensiva rusa

Petrogrado. — El Ministro de la Guerra ha participado al Presidente del Gobierno Provisional que ha comenzado la ofensiva rusa.

Confirma la noticia de la victoria que en la Galitzia han alcanzado las armas moscovitas y la captura de más de ocho mil prisioneros.

Prosiguen los encarnizados combates en los que el ejército ruso, organizado por la revolución, da pruebas de un superior espíritu de disciplina y abnegación.

La prensa de París comenta con regocijo el éxito de las armas rusas en Galitzia. Esta buena nueva produjo en París la más fuerte al par que agradable impresión.

Esta es la mejor respuesta, dicen los diarios, para quienes aseguraban que se había neutralizado la cooperación militar de Rusia.

Los diarios ingleses dicen que la batalla ganada por los rusos en Galitzia demuestra que éstos no son inútiles para la guerra según algunos suponían o aparentaban suponer.

Según los últimos recuentos el número de prisioneros hechos por los rusos se eleva ya a diez mil y el de cañones capturados a catorce.

Estos hechos y estos datos, sigue la prensa inglesa, desmienten a los profetas que aseguraban que los rusos representarían en lo sucesivo una fuerza negativa para la causa de los aliados.

Parte ruso

Petrogrado. — Continúa el avance de nuestro ejército en la Galitzia donde hemos ocupado dos importantes posiciones en Penejevin.

En los Kárpates forestales nuestras tropas incendiaron un tren enemigo.

Parte italiano

Roma. — En el valle del lago Garda rechazamos tres ataques e infligimos al enemigo pérdidas numerosísimas.

En el resto del frente funciona la artillería que con sus certeros fuegos alcanzó algunas zonas de concentración.

Las formaciones enemigas fueron dispersadas.

Parte inglés

Londres. — Después de rudo combate sostenido al oeste de Lens nuestras tropas efectuaron un pequeño movimiento de repliegue.

En el resto del frente luchan activamente las artillerías.

En los Balkanes

Según los partes de oriente la acción de la artillería es muy intensa en los sectores del Struma y del Vardar.

En el resto del frente hay calma.

Partes franceses del día 3

París, tres tarde. — Después de efectuar reconocimientos ofensivos seguidos de bombardeos, los alemanes dirigieron una serie de furiosos ataques en las trincheras conquistadas por nuestras tropas en la carretera de Ailles a Paissy.

La lucha, que fué muy violenta, ter-

minó con el fracaso completo de la intenciona alemana.

Man'eneimos nuestras posiciones. Más al oeste de Ailles hicimos fracasar dos intentos que inició el enemigo.

A la izquierda del Mosa aumentó la intensidad del fuego de cañón, especialmente en la cota 304 y en Avocourt.

Las columnas alemanas atacaron impetuosamente y se lanzaron al asalto, mas antes de llegar fueron quebrantadas por los tiros convergentes de nuestras baterías.

El enemigo no alcanzó por lo tanto nuestras líneas y fué tan castigado que no volvió al ataque.

En Champaña hicimos volar un blokaus.

En el resto del frente no ha cambiado la situación.

Once noche. — Extraordinaria actividad en el Mosa, especialmente en la cota 304.

En la Champaña la lucha es también muy activa.

Al este de Coucy hubo encuentros de patrullas en los que hicimos prisioneros.

En el resto del frente hay tranquilidad.

De Oriente a Occidente

Barcos pesqueros a pique

Copenhague. — Al norte de Noruega un submarino alemán hizo fuego sobre una escuadrilla de barcos de pesca.

Cuatro fueron hundidos.

¿Otra vez el Celeste Imperio?

Londres. — En China ha triunfado otra vez la dinastía imperial.

El ejército apoyó el movimiento.

Indice de noticias

Viena. — Han regresado a Berlín los generales Hindenburg y Ludendorf.

Nueva York. — El señor Bright ha declarado que los Estados Unidos aportarán a los aliados diez mil aeroplanos.

París. — Ha llegado un batallón yanqui para asistir hoy a la fiesta de la independencia.

La tropa norteamericana ha sido aclamada con entusiasmo.

Berlín. — El Embajador de Grecia ha pedido los pasaportes para el personal de la embajada y de todos los consulados.

ESPAÑA AL DIA

La situación política

El cuarto militar del Rey

Madrid. — Ha sido firmado el decreto de modificación del cuarto militar del Rey.

Se suprimen determinadas preferencias y se fija en cuatro años el tiempo máximo de dichos destinos.

La asamblea de parlamentarios

El señor Dato ha dicho que oficialmente no sabe nada del proyecto de reunión de una asamblea de parlamentarios en Barcelona.

El señor Maciá insiste en afirmar que no cree en la eficacia del Parlamento.

El señor Giner de los Rios ha dicho que subordina su opinión a las normas que señale don Alejandro Lerroux.

Dice el señor Rodés que está conforme con la asamblea de parlamentarios, pero que conste que no se tiene a constituir una nueva solidaridad catalana.

Recabaremos la inmediata apertura del Parlamento para resolver los problemas políticos, sociales, económicos y militares.

La voluntad de Cataluña es la de alcanzar una plena autonomía.

Opina el señor Abadal que en la presente crisis no puede prescindirse del Parlamento. Esperamos que en la asamblea se obtendrán resultados provechosos.

En medio de esta desorientación, dice el señor Ventosa, al ver que todos los organismos son inservibles e inadecuados hay que buscar otros nuevos.

Debe evitarse la anarquía, pero sin apelar a violencias ni a conmociones.

En las últimas sesiones de la Diputación y del Ayuntamiento de Barcelona se aprobaron proposiciones en pro de la adhesión a la asamblea de parlamentarios y de las aspiraciones autonómicas de Cataluña.

El Ayuntamiento votó un crédito de cinco mil pesetas para atender a los gastos que ocasione la organización de la asamblea.

Se calcula que asistirán a la misma cincuenta y dos parlamentarios catalanes.

En el lavadero liberal

Madrid. — El señor García Prieto ha recibido ciento setenta y ocho adhesiones.

El conde de Romanones ha dicho que las agrupaciones políticas no pueden en adelante basarse en nada personal, sino en algo más trascendental, porque así lo reclaman las exigencias de estos tiempos.

Los adictos al señor Alba le obscurarán con un banquete.

La censura

El señor Moya y otros periodistas han visitado al señor Dato para quejarse de la censura.

El jefe del Gobierno ha querido vanamente justificarse, pero al través de sus frases dulzonas y corteses, ha dejado comprender que sin la censura a la prensa no podría el gobierno sostenerse en el poder.

Una prueba de ello es la prohibición de una Junta de periodistas que para tratar de la censura había de reunirse en el Teatro del Príncipe Alfonso.

Pequeñeces

El Vizconde de Eza ha desistido de ir a Barcelona.

Han conferenciado el señor Dato y el Ministro de Estado, marqués de Lema.

En las tertulias del Congreso, los padres de la Patria se limitaron ayer a tratar del tiempo.

Perros conejeros para vender

Un perro mallorquín, edad 4 años.
Una perra mallorquina, edad 4 años.
Un perro raza menorquina, edad 9 años.

Precio de los tres 200 pesetas

Diríjanse en Mercadal «Fábrica harinas S' Aranjí».

PARA VENDER.—Lo está la casita situada en Cala Mesquita propiedad de la compañía «Isaac Periere».

Informes: Prieto y Caules n.º 112.

Junta Provincial de Mahón

El programa de los festejos náuticos para el próximo domingo día 8 de Julio será el siguiente:

Tres y media tarde. — Última regata de guairos o balandros hasta 5'30 metros con opción al premio de la Junta Central de la Liga.

Cuatro tarde. — Segunda regata de místicos de 4'70 metros.

Cuatro y media tarde. — Cucaña desde un pailebot, fondeado frente la Liga, especial para los marineros de la Estación Torpedista y del torpedero número 13. Premio una peseta cada vez que se alcance la meta, que consistirá en una muda completa para marinero, la cual se regalará al último que llegue hasta ella.

Cinco y media tarde. — Regata de finas frente a la Liga.

Seis y media tarde. — Regata de esquifes desde Vista Alegre a la Liga.

Premios en metálico para unas y otros, al primero y segundo vencedor.

Tercer concierto por la banda militar del Regimiento de Infantería de Mahón número 63.

Se recuerda a las embarcaciones que deben regatear la obligación de inscribirse en el domicilio de la Liga hasta las siete de la tarde del sábado, detallando las características de las respectivas embarcaciones.

Los botes a la vela que deben regatear se proveerán del número de orden que les facilitará la Liga en el momento de la inscripción, y que colocarán en la vela, para distinguirse de las demás embarcaciones; a éstas se les ruega dejen el paso expedito a las que regateen.

Con aprobación de la Comandancia de Marina han quedado agregados al Jurado de los vocales de la Liga don Francisco B. Ponsetí, don Pedro Pons Sitges y el infrascrito.

Mahón 4 de Julio de 1917. — P. A. de la J. P. — El Secretario, Teodoro Guarnier.

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA)

Del 3 Julio

Interior serie A . . .	75'00
« id. B . . .	75'20
« id. C . . .	75'10
Exterior serie A . . .	80'05
Amortizable 5 p. % A . . .	91'10
Id. B . . .	90'45
Banco Español de la Isla de Cuba . . .	559'00
Nortes . . .	58'90
Alicantes . . .	60'10
Andaluces . . .	59'40
Orenses . . .	18'10
Franco . . .	74'20
Libras . . .	20'32

EL TIEMPO

Observatorio Meteorológico de Mahón

Altitud . . . 45 metros.
Latitud . . . 39°45'
Longitud en tiempo de Greenwich . . . 17'10',
de Madrid . . . 31'55',

BOLETIN DEL DIA DE AYER

	3 mañana	4 tarde
Barómetro en mm. a 0°	761'4	761'7
Termómetro cent. a la sombra, máxima		29'2
Id. id. id., mínima		18'8
Viento		SO. SE.
Pluviómetro en veinticuatro horas mm.		0,0

PÉRDIDA.—En el local de la «Liga Marítima», o en sus inmediaciones, se extravió un monedero de plata, de señora.

Se gratificará su devolución en esta imprenta.

PÉRDIDA.—Desde la plaza del Príncipe hasta la calle del Bastión pasando por las calles Arravaleta, Nueva y Hannover se perdió el miércoles último un portamonedas de cuero conteniendo algunos billetes de banco y una pequeña cantidad en plata.

Se gratificará a quien lo entregue en esta imprenta.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva



3.000 Duros	2.500 Duros
2.000 Duros	1.900 Duros
1.600 Duros	1.000 Duros
900 Duros	700 Duros

Está en estas partidas de dinero para primeras hipotecas o pagarés, con buenas firmas, al 5 por 100 anual.

También se aceptan partidas de dinero para buenas colocaciones al interés del 5 por 100 anual.

Informarán: Plaza Miranda número 4, Mahón, de 1 a 3 tarde, todos los días laborables.

Pianos MARISCHNY

DE CUERDAS CRUZADAS

A plazos 5 duros mensuales

Representante en Menorca:

Manuel Beltrán Llabrés.—Mahón.

Motores marinos "CAILLE"

Motores fijos para gasolina y petróleo desde 2 HP.

Motores amovibles para botes a remos de 2 HP., cinco velocidades marcha atrás, con magneto de alta tensión, arrancador «Starter» y todo lo necesario para la instalación en el bote; en cuya operación no se invierten más que unos minutos.

Representante en Menorca: Manuel Beltrán Llabrés, calle San Fernando, 34, Mahón.

A los fabricantes de monederos y calzado y al comercio en general

EL ATLAS Compañía Anónima Española de Seguros Marítimos, Riesgos de Guerra y Riesgos de Robo

Delegación para las Islas Baleares: Manuel Beltrán Llabrés, calle de San Fernando número 34, Mahón.

Esta Compañía tiene constituido en la Caja General de Depósitos, para garantía de sus asegurados, en valores del Estado Español, el depósito máximo que autoriza la ley.

Pianos Paul Izabal

Cuerdas cruzadas y de marca sublime :: Ventas al contado y a plazos

Representante en Menorca: Francisco Maurín Enrich, calle Pl y Margall, 69.

Indicador de Direcciones

SOMBRETERIA de Francisco Vives. — Finales temporada rebaja de precios, calle y plaza Arravaleta número 2.

PAPELES y cartones de todas clases de la casa Pablo Vidal y Negre de Barcelona. — Representante en Menorca: Juan Lladó Portela, San José, 45 - Mahón.

ACEITES de oliva, filtrados y del mejor gusto, marca Joaquín Regás de Barcelona. — Véndense en la Plaza del Carmen esquina Norte, Mahón, comercio de José Riudavets.

CAFES tostados. Los de mejor marca de Puerto Rico, Moka y Brasil, se muestran a diario en el comercio de José Riudavets, plaza Carmen 15 y Norte 1, Mahón.

LA TROPICAL de B. Coll Pasillas de café con leche. Calle del Dr. Orfila.

PINTURAS, esmaltes, barnices. Hijo de Pons Murillo, Pl y Marga 50 - Mahón.

PAPELES pintados para decorar habitaciones. — Hijo de Pons Murillo, Pl y Margall, 50 - Mahón.

PARA toda clase de negocios en las provincias de Murcia, Albacete, Alicante y Almería, dirigirse a J. Robert Pons, Zambrana, 2, entresuelo, Murcia.

Zapatería LA ARTÍSTICA, Hannover, 57. — Calzado a medida. — Calzado fabricado. — Cortes aparados. — Suela al detall. — Artículos anexos al calzado.

Comerciantes e industriales

Aumentad vuestras ganancias

El medio más seguro para ello es el anuncio.

No creáis aquello de que «el buen paño en el arca se vende».

En la vida moderna se hace preciso buscar los clientes con rapidez.

Toda cantidad gastada en anuncios es extraordinariamente aumentada por los beneficios que con ellos se obtienen.

Los comerciantes e industriales que se han hecho ricos ha sido gracias al anuncio.

Haced la prueba y os convenceréis de nuestras afirmaciones.

Almacenes "Las Novedades" de JUAN RITA

CALLE NUEVA NUMERO 14

Grandes existencias en:

Crespones, gasas, gabardinas, alpacas, prunelles, tejidos, velos, mantones Chantilly, tules, piqué, pñuelos fantasía, camisas, corbatas, gemelos, géneros de punto, perfumería, bisutería, sombrillas, paraguas, bastones, etc

Sábanas con jaretón, desde 175 pesetas.

Pañería de todas clases.

Géneros blancos a verdaderos precios de fábrica.

Manuel Beltrán & C.ª

Mahón - Baleares - España

Fabricantes de los selectos licores NECTAR BELTRAN, estomacal DORA y de los acreditados ANIS HIGIENICO ESTOMACAL y ANIS BELTRAN.

Aguardientes puros de uva con premios en las exposiciones de Barcelona (1888), París (1889), Londres (1889) y única recompensa otorgada en la de Pará (Brasil, 1901) entre todos sus competidores similares.

Exportación a todos los países del mundo

TARIFA DE ANUNCIOS

DE

La Voz de Menorca

En cuarta plana

Ancho de una columna

Hasta 5 líneas, tres inserciones	1'00 ptas.
Hasta 5 líneas, seis inserciones	1'50 »
Hasta 5 líneas, por cada inserción que exceda de seis	0'20 »
Por cada línea más que exceda de seis se pagará 5 céntimos por inserción.	

Ancho de dos columnas

Hasta seis centímetros:	
Tres inserciones	2'50 ptas.
Seis id.	5'50 »
Por cada inserción más	0'25 »

Hasta doce centímetros:

Cincuenta por ciento de aumento sobre los precios anteriores.

Hasta veinte centímetros:

Doble precio que para los seis centímetros.

Ancho de tres columnas

Veinticinco por ciento de aumento sobre los precios señalados para las dos columnas.

Media página

Por una inserción	6'00 ptas.
Por dos inserciones	10'00 »
Por tres inserciones	12'50 »
Por cada inserción que exceda de tres	1'25 »

Advertencia importante.—Los suscriptores de este periódico tienen derecho a un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de tarifa, excepto en el anunciador de direcciones cuyo descuento, como pueden ver, es más importante.

Página entera

Doble precio que el señalado para media página.

En segunda o tercera plana

Doble precio que el señalado para la página cuarta.

En primera plana

Doble precio que el señalado para la segunda y tercera.

OTROS ANUNCIOS

Intercalados en la crónica local, de 1 a 5 líneas, 50 céntimos por inserción. Por cada línea más, 10 céntimos de aumento por inserción.

En el anunciador de direcciones, cada mes una peseta por 3 líneas y una peseta por cada línea más para los suscriptores del periódico. Los no suscriptores pagarán doble precio.

En los anuncios por palabras, cinco céntimos por cada dos palabras.

Los artículos de reclamo pagarán 5 céntimos por línea.

ESQUELAS MORTUORIAS

Del ancho de una columna	5'00 ptas
A dos columnas	15'00 »
Un cuarto de página	40'00 »
Media página	55'00 »
Página entera	75'00 »

En primera plana doble precio.

Gran descubrimiento científico

¡Al fin!.... la tuberculosis ha sido vencida por medio de los sueros antituberculosos

SAT 1 - SAT 2 - SAT 3

que prepara la Sociedad UNIVERSUS. -- Barcelona.

Pedir prospecto doctrinal gratis al Representante exclusivo para Menorca D. JUAN T. VIDAL, Doctor Orfila, 10, Mahón.

CORTINAS PERSIANAS

ORIENTALES, FANTASÍA, CADENILLA Y TEJIDAS, se encargan en la

ESTERERÍA DE LUIS MÁS

Calle de Deyá número 5.— Mahón)

PIEDRAS SIMILIS

para la fabricación de "hebillas" para calzado

Desde el número 14 al 16 a pesetas 17'50 el millar.

Desde el número 17 al 22 a pesetas 19'00 el millar.

Depósito y venta en Mahón: Mangel Beltrán Llabrés y C.ª, S. Fernando, 54.

PARA VENDER

Bocoy 500 litros Eter acético 102 grados.

Martín Sanz.

Mayor, 58.

FORNELLS.

MAQUINA para timbrar vistas de zapatería se venderá a buen precio con todos sus accesorios.

Informes: Ana Gicó Vda. de Anglada, Dormitorio, 12. Ciudadela (Menorca).

Piedras de mechero redondas

A 9 pesetas el ciento

SANTA EULALIA, 20